

FERRO CARRILES.

Servicio de Trenes. De Palma á Manacor y La Puebla 8'40 m.—2'25 y 4 (mixto) t. De Manacor á Palma 7'35 y 8'15 De Manacor á La Puebla 8'35 (mixto) 7'35 mañana—8'15 De La Puebla á Palma 8, 8'20 y 8'40 t. De La Puebla á Manacor 4'35 8'0 (mixto) mañana.—8'40 t.

PUNTOS DE SUSCRICION.

En la Administracion, Y EN LA IMPRENTA DE B. ROTGER, Palacio, 2 y 4.

LA OPINION.

Redaccion y Administracion: Plaza de Santa Eulalia, 1 principal. Despacho, de 8 á 11 de la mañana.

VAPORES CORREOS.

Salidas.—Dom. 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 4 t. Mahon.—Martes 4 t. Barcelona.—Mier. 4 t. Mahon por Alcedia.—Juev. 4 t. Valencia.—Dom. 8 m. Barcelona por Alcedia.

Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—9 m. Mahon por Alcedia.—Mier. 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 9 m. Mahon.—10 m. Barcelona por Alcedia.—Sábado 7 m. Barcelona.

PRECIO DE SUSCRICION. 1 PESETA AL MES.

LA OPINION.

IDEA HUMANITARIA.

No hemos de vacilar jamás, cuando se trate de prestar el debido apoyo á las ideas bienhechoras y caritativas sean cuales fueren y vengan de donde vengan.

Ansioso estábamos que nos cediese un corto espacio la candente política, para ocuparnos, con la detencion que requiere su importancia, de la creacion de la Sociedad Española de Salvamento de Naufragos, inaugurada en Madrid el 19 de Diciembre del año próximo pasado.

Era, en efecto necesario que nuestra España, sacudiese su indiferencia y se asociase en el sentido que indica el titulo que hemos estampado, al movimiento en alto grado civilizador seguido por las naciones europeas, con el fin de proporcionar á los navegantes el socorro necesario para los casos desgraciados de naufragio ó peligro en la mar.

Sabidos son, por desdicha, los sinistros que á cada momento acontecen y los inmensos disgustos que experimentan las familias por efecto de las irreparables pérdidas que sufren en individuos siempre estimados.

El salvamento de tantas victimas ha debido presentarse como un deber ineludible ante la conciencia de los que aman al género humano y no pierden de vista sus obligaciones respecto á la proteccion que se deben unos á otros

RECUERDOS DE LA DOMINACION

CONSERVADORA.

Carta segunda.

Preguntábamos en nuestra última por el paradero del dinero alzado, y vamos á decirlo:

Las siete mil y pico consabidas, vagaban errantes por esos mundos de Dios, segun nos dijo D. Miguel Bibiloni en un escrito que vió la luz en los periódicos de esta Capital, quien afirmó que no ingresaron á su debido tiempo en la depositaria de esta Municipalidad, y esto tenia que saberlo el Sr. Bibiloni, siendo como fué Secretario de aquella Corporacion, y como tal, interventor de los fondos del comun. Eso es lo único que sabemos, y lo viene á corroborar el que para devolverlos á los citados concejales, tuvo el Ayuntamiento que pedir prestada dicha cantidad á don Bernardo Carbonell, al 6 p. de interés, con garantia de tres firmas particulares de otros tantos individuos del Municipio.

He aquí el desenlace de la que podríamos llamar tragedia de D. Nicolás; de nada sirvieron sus maquinaciones para zaherir á los concejales de nuestro partido. Su dignidad, su honradez, su reputacion quedaron á salvo, como no podia menos de suceder; que la verdad siempre triunfa de los sofismas. Y como no hay plazo que no se cumpla ni deuda que no se pague, llegó el día de reintegrar á sus legítimos dueños las ya indicadas siete mil y pico, y no hay para que decir que para estos fué un verdadero acontecimiento, mientras que para D. Nicolás y su Sanhe-

los seres racionales que pueblan la superficie de la tierra.

Semejante pensamiento sobre insinuarse por su grandeza é imponerse por la necesidad, ha encontrado eco dichosamente en nuestra España y ha llegado á convertirse en plausible realidad.

Mas como no basta que se haya organizado en la capital de la Nacion la Sociedad de Salvamento, en donde su aplicacion práctica no es factible, sino que es preciso extender su accion por todas partes y muy singularmente á los puntos en que á cada momento surge la ocasion que le diera origen, de aquí que se revele no sólo la conveniencia sino la necesidad de establecerla tambien en esta ciudad y en la mayor parte de los pueblos de nuestro litoral.

Asustada la cifra de los naufragios que han tenido lugar durante los últimos quince años en las costas de la Península é Islas adyacentes. Cerca de mil buques de todos portes, clases y nacionalidades han naufragado, pereciendo mil ochocientos hombres.

Ante la idea de tanta desgracia, de infortunios tantos, no cabe la vacilacion, mayormente sabiendo que en los países en donde se hallan debidamente establecidas las Sociedades de Salvamento, se ha logrado disminuir notablemente el número de los sinistros y arrancar de los brazos de la muerte millares de seres que sin aquella eficaz cooperacion hubieran perecido.

Ahora, pues, que merced á la iniciativa del distinguido escritor D. Martin Ferreiro, oficial de la Direccion de Hidrografia, secundado eficazmente

drin, fué la hora apocalíptica del último juicio.

Verifícase el reintegro con onzas de oro en pieza, tan hermosas y relucientes como una Custodia en día de Corpus. El precioso metal, al verse de nuevo en poder de quienes de derecho pertenecía, parecia animarse, como queriendo participar de la misma alegría que experimentaban al contemplarlo sobre una mesa. Celebróse en el acto un modesto banquete, en conmemoracion de tan fausto suceso, cuyo importe no fué satisfecho por los comensales, como ordinariamente sucede, sino por las mismas onzas, que se prestaron generosamente á ello con los aumentos que en sí llevaban.

Pasemos á otra de sus hazañas. Decíale en mi anterior que durante la dominacion conservadora, se habian llevado á cabo embargos inauditos, pareciéndose á verdaderos saqueos por el modo y forma con que se realizaron.

Voy pues á ponerle de relieve algunos de ellos, para que se vea de lo que es capaz el caciquismo desenfrenado.

Hemos de partir del principio que el reparto de consumos que motivó los embargos, se habia hecho con una mala fé y apasionamiento sin igual, y por consiguiente en las cuotas de los adversarios del Ayuntamiento, se dibujaban el odio y la venganza de que suelen estar poseidas las almas ruines y miserables. La mayoría de los contribuyentes protestó de aquel reparto y acudió á las autoridades superiores en demanda de justicia, oponiendo al pago una resistencia pasiva, interin se resolvian los recursos; y antes de fallarse, el Ayuntamiento procedió á los embargos

por el Almirante de la Armada Nacional Excmc. Sr. Marqués de la Rubalcaba se ha constituido la Sociedad citada y se trata de plantear en nuestra capital una hijuela enteramente consagrada al mismo objeto, deber nuestro es, como periodistas y como ciudadanos patrocinar la idea, acogerla, fomentarla y recomendar á nuestros marinos en primer lugar y á todo el público en segundo, á que la apoyen con todas sus fuerzas toda vez que tiende á un fin grandioso cual es el de salvar la vida á algunos de nuestros semejantes.

No deben arredrarnos ante ella los insignificantes sacrificios pecuniarios que habrá de costarnos el sostenimiento del personal y la adquisicion de los aparatos que se necesitan para llevarla á la práctica.

Detenerse á meditar sobre tan mezquina idea es impropio de los sentimientos de la filantropía que deben adornar á las personas que viven en sociedad.

Lo que esencialmente importa es aducir recursos con que combatir á la muerte y procurarnos medios para arrancar victimas al voraz elemento que tantas vidas ha consumido y está ansioso de consumir.

Venga la constitucion de la Sociedad de Salvamentos y venga pronto. Y si un día tenemos ocasion de ver realizado alguno de sus humanitarios efectos nuestra alegría será tanta que daremos por bien empleado el insignificante óbolo que para su planteamiento y sosten hayamos aducido.

¿Qué vale un miserable pedazo de

y venta de bienes. Y era de ver como se presentaban los esbirros, á las casas embargadas, acompañados de todas las fuerzas armadas existentes en la localidad; peones camineros, celadores municipales, guardia civil y carabineros, como si se tratara de tomar alguna fortaleza.

Algunas veces, veíase con el mismo acompañamiento á un cerrajero, por si habia necesidad de utilizar sus servicios; y aquí viene de molde una redondilla de uno de nuestros poetas improvisadores, alusiva al asunto, que no deja de tener gracia, dice así:

«Quant pessetjavan se clau aquí á tots els païys obria «ja en dutes de picardia «Ah, Nicolau, Nicolau!»

Una de las primeras victimas fué don Mateo Ripoll, quien por gracia especial sufrió dos embargos; en el primero de los cuales, apesar de encontrar en el piso bajo de la casa, varios objetos embargable; con el objeto, sin duda, de ver si se le acababa la paciencia, hirviéndole las fibras más sagradas, subieron á la habitacion de su Sra. madre, y ¡oh sacrilegio! embargaron una imagen de Sta. Catalina de Sená que para su devocion en una consola tenia.

En el segundo, embargaron tres bolsas de legumbres, cuya conduccion á la casa consistorial, que está contigua á la suya, figuraba en la liquidacion, con la suma de tres duros. A este tenor, y mas exajerados, si cabe, fueron los demas gastos.

A D. Paulino Verniere, se le formalizó el embargo en su finca llamada Galdent, distante unos dos kilómetros de la pobla-

cion ante la vida preciosa de uno de nuestros semejantes?

Acordes con nuestro estimado colega El Globo:

UN PASO EN FIRME.

Desde que con toda resolucion y energia nos opusimos ya hace largo tiempo á aquel pensamiento de la union democrática, tan completamente erróneo como ligeramente aceptado por muchos, apenas ha pasado día sin que los sucesos hayan venido á justificar nuestra determinacion y á demostrar lo razonable y previsor de nuestra conducta.

Lejos de haberse realizado la union, que solo confusion y desorden habria traído á la causa de la democracia si hubiera llegado á ser un hecho, tendencias diversas se han delineado, se han puesto de relieve y han acabado por producir nuevos fraccionamientos en el seno de las agrupaciones democráticas que se han resistido á entrar en los nuevos caminos marcados á la democracia por los sucesos, con su incontrastable poder, y por las circunstancias con su irresistible influencia.

Aquellos progresistas que, venidos al campo democrático, levantaron los primeros la bandera de la union y pretendieron casi á viva fuerza imponerla á todas las agrupaciones, lejos de haberlo conseguido han visto desprenderse de sus propias filas, de las filas de aquel que se llamó partido radical, una fraccion más ó menos numerosa, que se ha mantenido y se mantiene en actitud retraída y reservada y cuyo verdadero propósito es difícil fijar á la hora esta. Y en estos mismos días el mas autorizado de sus órganos, «El Manifiesto» que es la expresion genuina del pensa-

cion; llevándolo á cabo en una junta de mulos de labranza, que le arrancaron de la era, en momentos en que se ocupaban en la trilla.

Condujeron la junta al pueblo, los guardias municipales y camineros, y este gasto figuró en la liquidacion, con 8 duros.

Fué depositario y cuidó de su manutencion durante tres días, el oficial sache, Bernardo Segura (a) Gelats y la cuenta de manutencion, figuró por 63 duros. ¿Que diablo comerian esos animalitos para gasto tan atroz?

A D. José Nadal y Bosch, cuya cuota eran 8 pesetas, le embargaron una moneda de 4 duros, que el mencionado Nadal les fiacilitó; la que por conduccion y depósito devengó 12 pesetas. Es decir: Casa limpia.

Los comprobantes de esos y otros embargos escandalosos, de que no hacemos mencion, por no abusar de la paciencia de los lectores; que en su día publicaremos, bajo el titulo de «Recuerdos de la dominacion conservadora en Lluchmayor», obran en nuestro poder, á la disposicion de quien quiera examinarlos.

Contando, Sr. Director, con su benevolencia, me prometo escribirle otras correspondencias, desarrollando en ellas todas las fases del martirio, que durante esos últimos seis años ha sufrido este sensato pueblo.

Soy como siempre su afectísimo amigo y S. S.

El Corresponsal.

miento del primero de sus jefes, del señor Ruiz Zorrilla, reconoce la existencia de partidos democráticos distintos; y reconoce mas, reconoce la necesidad de esos partidos.

Si á algo convoca ese colega nuestro á las diversas agrupaciones democráticas, es á la coalicion; pero rechaza toda confusion como funesta para las mismas y para los principios comunes que defienden.

Y mientras que de ese modo «El Manifiesto viene á darnos implícitamente la razon en lo más sustancial de la negativa que á la pretendida union siempre hemos opuesto, «El Mundo Moderno,» órgano del federalismo, haciendo constar este nuevo sentido de los progresistas democráticos, se afirma en la resolucion de no consentir confusion alguna, declarando fuera del partido federal al señor Figueras y á las personas que á este hombre político siguen. Todo á titulo de lo peligroso y perturbador que para los partidos es la confusion de doctrinas y de principios.

Hé aquí justificado por unos y por otros lo que se ha dado en llamar nuestra intollerancia, nuestra int-ansigencia.

Para formar verdaderos partidos políticos con unidad de programa y de disciplina, no hay otro remedio que desindar bien los campos y mantenerse firme en el que cada cual escoja. Si en medio de ellos quedan espiritus vacilantes, hombres de condicion acomodaticia ó tal cual hinchada personalidad que no encuentra sitio bastante excelso desde donde exhibirse, esto debe importar poco á los que tienen conciencia de la obra sólida y útil que realizan. De igual modo no han de detenerlos en ese fecundo trabajo interior á las mismas parcialidades, las lamentaciones de los que se han formado una idea absurda de la union y de sus resultados ni las alharacas de los que piensan que si no se ha triunfado ya, á no haberse hecho la union y no á otra causa se debe.

Abrigamos la conviccion profunda de que en este punto, como en todo, la razon y la prudencia se abrirán paso á través de la pasion y de la intemperancia, y que la amplitud que deja la situacion política presente será aprovechada por los partidos democráticos, no para entregarse á los intempestivos alardes de los que se conceptúan unos héroes porque atacan cuando no hay quien se defienda, sino para afirmar su organizacion y fijar su actitud con claridad superior, con la claridad que arroja la luz de la libertad.

Dice *El Liberal*:

«Para «El Fénix» el Sr. Romero Robledo es el nuevo martillo del mundo conservador.

Donde él y sus húsares ponen la planta, dice el colega, no nace la yerba; pero en cambio nace la camorra, el desbarajuste, el tumulto y el «trompis».

Las buenas relaciones entre la union católica y el gobierno conservador no habrán servido á «El Fénix» para hacer carrera; pero las ha sabido aprovechar para conocer bien al Sr. Romero Robledo.

Con lo que de él dice demuestra conocerle tanto como á «El Siglo Futuro.»

Sí, bien lo conoce. La mayor parte de los españoles puede dar fé de la exactitud de ese fenicio, pues desgraciadamente el Sr. Romero Robledo se ha presentado en toda su desnudez.

Los periódicos ministeriales muéstranse irritados contra los seides de Cánovas que continúan impasibles en sus puestos esperando á que los dimitan. A los conservadores les pasa con la nómina lo que á ciertos canes; que no sueltan la presa sino á palos.

Escribe *El Globo*:

«El Eco de Madrid» no se muestra tan tranquilo y confiado como «El Siglo Futuro» en el asunto del Senado.

«O el Senado—dice nuestro colega—dando un ejemplo de patriotismo, ce le ó el conflicto no tiene solucion, porque no hay que pensar siquiera en que el Congreso se amolde á las intenciones de aquel, ni debe hacerlo, pues si esto sucediera, la alta Cámara habriase trocado en el único y exclusivo legislador, habria ansiado la voluntad del país; y desde el trono hasta

el ministerio, desde la ley, con toda su majestad, hasta la fuerza con su muda pero irresistible elocuencia, todo, en fin, seria juguete y serviria de pantalla al capricho del hombre que lograra manejar al Senado.

Pues, á remediarlo.»

Por fuerza, que con tal embarazo seria muy difícil si no completamente imposible la marcha regular y ordenada del gobierno.

El Manifiesto que es el órgano de los progresistas-democráticos, hace declaraciones, que parecen autorizadas, sobre la actitud del Sr. Ruiz Zorrilla respecto á la situacion actual. Dice que esta no se halla aun perfectamente definida, aunque sus primeros actos han sido de justa reparacion, y están inspirados en un criterio tolerante y liberal; pero este no es suficiente para crear una verdadera situacion.

«A estas condiciones que aconsejan una benevolencia expectante agrega otra, dice «El Manifiesto.»

En una situacion liberal deben caber todas las teorías políticas mientras no sean rebeldes por sus actos, y aun en este caso, lo punible es solo el hecho entero que cae bajo las leyes. La monarquia de don Amadeo consintió á los republicanos, y la república toleró á los monárquicos, aun que no fuesen absolutistas.

«No creen nuestros amigos que no es ocasion de tomar ninguna resolucioin definitiva ante esas dudas?»

Pues lo que decimos de nuestro partido es lo que piensa nuestro jefe.»

De esto se deduce en resumen, que los demócratas progresistas de Madrid ven que hay motivos para seguir una conducta benevola con el gobierno; pero que el Sr. Ruiz Zorrilla piensa aplazar su regreso hasta que nuevos actos del gobierno maduren mas su juicio.

El reputado periódico ministerial «La Correspondencia Ilustrada,» dice, y con razon, lo siguiente:

«No nos atrevimos ayer á preguntar á los ministros, si se habian ocupado en el Consejo de lo que pudiéramos llamar *cuestion batallona* de los Ayuntamientos y Diputaciones provinciales. La reserva que sobre este particular guardan los Ministros, nos hacen suponer que no la tienen abandonada; pero que tampoco la tienen resuelta.

Dada su importancia y trascendencia para el partido liberal y para el país, debemos recomendar al Gobierno que le aborde sin escrúpulos ni vacilaciones de ningun género. Medite despacio que mal podrá llevar el espíritu y la accion de su política á todos los pueblos de la nacion española, sin destruir los viciosos organismos conservadores; que para esto y para consolidar una política liberal y de atraccion, ha sido llamado á los consejos de la Corona.»

Pronto aparecerá el nuevo periódico del Sr. Sedano titulado «El Estandarte.»

Se dice que el Sr. Romero Robledo piensa publicar otro, que será órgano exclusivo del mermado escuadron de húsares.

Se titulará «El Pendon.»

En 1872 el rey don Amadeo llamó al poder al partido radical, aun cuando el gobierno constitucional caido tenia gran mayoría, en las Cámaras. Habia pendientes de la aprobacion parlamentaria graves cuestiones, y los senadores y diputados de la mayoría, aunque adversarios del nuevo Gabinete, firmaron una declaracion. La sintesis de tal declaracion está en el siguiente párrafo:

«A fin de que el gobierno pueda cobrar legalmente todos los impuestos cuando sean votados por las Cortés, y proporcionarse recursos dentro de las leyes; á fin de que pueda tener cumplimiento la ley ya sancionada, que fija las fuerzas del ejército, y que seria ilusoria si no se aprobase la del reemplazo; á fin de que pueda resolver satisfactoriamente la angustiosa situacion económica de la isla de Cuba, correspondiendo de la manera que es posible á los esfuerzos que hacen para sostener allí nuestra bandera sus leales habitantes, los que suscriben, sinceros sostenedores del régimen existente, declaran que en todas estas cuestiones se hallan

dispuestos á prestar al gobierno, cualquiera que sea, un apoyo tan decidido como desinteresado.»

Entre las numerosas firmas que la autorizan, se hallan las de los señores Romero Robledo, Elduayen, Cruzada Villamil, Villalba, Lopez Roberts, Moreno Nieto, Lopez Guijarro, Sedano y otros de los que mas fieramente quieren negar el agua y el fuego al gobierno actual.

«La Iberia» ha tenido le idea de exhumar este documento. Quiero ponerlo como muestra de amplio sentido político.

No espere el diario constitucional que se estimulen con el ejemplo ó con el recuerdo los individuos de la mayoría de las actuales Cortés, y firmen una declaracion análoga.

En sentido político, como en todo, los que aqui se llaman conservadores van sistemáticamente hacia atrás.

Una de las cuestiones que mas preocupan al gobierno en estos momentos, son las que se suscitan en provincias por la difícil marcha de la gestion política y administrativa, motivadas por los ayuntamientos y diputaciones provinciales que son enteramente hostiles al gobierno liberal.

A este propósito dice un diario madrileño:

«En último término, todos convienen—y un artículo publica esta mañana «El Imparcial» tan espresivo como razonado—en que los abusos en la administracion local y provincial son tan evidentes como intolerables; y siendo así los gobernadores aparte de los medios y de la magia que les concede el poder que ejercen, tienen todavia dos recursos escalonados, sin necesidad de molestar en este punto al gobierno: la ley municipal, artículos 179, 180, 181, 182, y siguientes, y si es preciso la circular de 30 de setiembre último, que es un documento que ofrece mucha margen.»

Como nuestros lectores comprenderán, el gabinete, con respecto á la ley, por norma de conducta ha de procurar que se corten todos los abusos que la pasada administracion ha dejado subsistir.

«El Liberal:»

«Comentando ó ampliando una noticia nuestra, añade la «Correspondencia Ilustrada»:

«Es decir, que los conservadores tienen el propósito, no solo de recorrer los distritos recabando alianzas, sino que se arastrarán tambien por las antesalas de los centros oficiales.

»De modo que los húsares harán gala de su munificencia y desprendimiento en los distritos, se acercarán á los carlistas con el sombrero en la mano, solicitando alianzas, y pedirán favor con cara compungida á las puertas de los despachos de los ministros.»

Tan cierto es eso, que en algun ministerio hay recomendaciones suscritas por el personaje mas caracterizado de la anterior situacion.

Ademas se solicitan y en algunos casos se obtienen, otras recomendaciones para los gobernadores y secretarios recientemente nombrados.

Y con estos preparativos van los conservadores á las provincias, y recorren los distritos, y anuncian sus candidaturas para las próximas elecciones, tan envalentnados como si todavia fuese ministro de la Gobernacion el Sr. Romero Robledo.»

Alerta, pues, constitucionales. Conociendo sus artes y amaños no tendrian disculpa ni apelacion si los gobernantes se dejara sorprender por los conservadores. Y cuenta que la sorpresa podria ser trascendental y de graves consecuencias.

Escribe «El Globo:»

«A *La Epoca* parece que el ministerio, al tomar medidas contra los ayuntamientos que han faltado á la ley, hace una declaracion pública de que un gobierno no puede pedir su confirmacion á los comicios, sino despues de tejer de arriba á abajo la red electoral de que nos hablaba una correspondencia extranjera.

Nuestro colega gubernamental no se ha fijado en una cosa.

La cuestion no es tejer una red electoral, sino destejer la que habian urdido los conservadores.»

Lo cual es muy distinto.»

Ya lo creo, como que lo uno es natural y lo otro entraña una gran inmoralidad y corrupcion política.

Escribe «El Globo:»

«Dice «El Siglo:»

«Hemos oido el vago rumor de que la Union católica y los conservadores de Cánovas se fundirán en un solo partido.»

Nos alegrariamos porque la Union católica, segun sus bases, no puede ser política, el partido conservador se convertirá en una cofradia más.»

Que es para lo único que puede servir.

«El Liberal:»

«Los ministros han suspendido todo acuerdo sobre la separacion de los alcaldes nombrados por la corona hasta ver las dimisiones que se reciben, pues entienden que siendo dichos cargos de la confianza ministerial, la mas vulgar nocion de moralidad política exige renunciar dichos puestos cuando desaparece el gobierno que ha firmado los nombramientos.

Pero contra la creencia de los ministeriales está el orden que han dado los jefes del partido conservador-liberal, aconsejando á sus amigos que no dimitan. Todo hace, pues, suponer que el gobierno se verá en la precision de separarlos.»

De seguro. Estos alcaldes liberales conservadores son muy poco escrupulosos y no alcanzan esa vulgar nocion de moralidad política.

SECCION LOCAL.

Dice nuestro colega «El Diario de Palma» en su número de ayer que ha sido denunciado por el facultativo municipal el catafalco que se está construyendo en el Borne por exceder en altura á la marcada en las condiciones de la concesion.

Segun se ve, esta noticia de cuya exactitud en razon de donde proviene no nos es permitido dudar, no está en consonancia con la que publicó el *Isleño* anteayer, que afirmaba haberse asegurado por persona que debia saberlo, que el catafalco en cuestion se construia tal como estaba aprobado.

Nuestros lectores recuerdan que el comentario de este colega nos impulsó á producir otro que hacia referencia al arquitecto municipal, comentario que queda virtualmente sin efecto, desde el momento en que el *El Diario* nos asegura que este funcionario ha denunciado la falta de que nos quejábamos, lo cual prueba haber estado sobre aviso y héchose cargo de la observacion que le dirigimos en nuestro número del lunes, por lo cual le felicitamos.

Queda ya abierto en la Administracion económica el pago de la mensualidad de Febrero á las clases pasivas que tienen consignados sus haberes en esta Tesoreria.

Dicen algunos colegas que el partido constitucional votará en las elecciones que empiezan el sábado para llenar la vacante que dejó D. Bartolomé Pieras en la Diputacion, al propietario D. Antonio Mendivil y Borreguero.

D. Federico Sbert y Socias ha sido nombrado oficial 4.º del Gobierno civil, de cuyo cargo no ha podido posesionarse por ser incompatible con el que desempeña actualmente en el Banco de España.

Ha sido nombrado Gobernador civil de la Provincia de Jaen nuestro paisano D. Antonio Conrado.

Segun leemos en nuestro colega *El Comercio*, ayer debió celebrarse una reunion en la sociedad *El Carnaval*, con objeto de tratar sobre la cabalgata histórica que dicha sociedad prepara para las próximas Ferias y Fiestas.

Hemos visto que se procede á la poda de árboles jóvenes de nuestros paseos con objeto de educarlos convenientemente. En la plaza de Sta. Eulalia se ha exajerado esta operacion dejando demasiado alta la horcajadura.

Ademas, bien pudiera haberse arrancado y trasladado á otros lugares que lo necesitan al menos la mitad de los árboles que hay en la indicada plaza, toda vez que la forma cómo están plantados impedirá el desarrollo de todos ellos por el excesivo número.»

Esto que decimos estaba en la mente de la comision de paseos, segun nos manifestó uno de sus individuos, de modo que no comprendemos porqué no se ha llevado á efecto mayormente cuando esca- seando los viveros la comision no está ob- raba de renuevos para repoblar el arbol- ado.

Esta noche vuelve á ponerse en escena en el Teatro-Circo Balear el dra- ma sacro-biblico del Sr. Perez Escrich *La Pasion y Muerto de Jesus*, cuya ejecu- cion estará á cargo de la compañía de afi- cionados que ya trabajó el domingo.

Hemos sido obsequiados con un ejemplar de la Memoria leida en la Junta General ordinaria celebrada por la Socie- dad *Crédito Balear* el dia seis del corrien- te y en el cual se detallan las operaciones verificadas durante el ejercicio terminado en 31 de Diciembre.

Entre ellas se hace especial mencion de la que llevó á cabo con la Compañia de los *Ferrocarriles de Mallorca* suscri- biendo por su totalidad su emision de obligaciones, garantida por toda la linea y amortizable en el periodo de 30 años y cuyo valor efectivo es de 1.600.000 Pesetas, y demas de la de emitir la tercera y última serie de acciones en número de 2000, al tipo de 80 por 100 y condicion de recibir los títulos con solo el 40 por 100 desembolsado.

La cuenta de ganancias y pérdidas arroja un saldo de Pesetas 367. 359 con 70 cénts. de las cuales, hechas las de- ducciones correspondientes, se reparte un dividendo activo de Pesetas 22:50 pa- ra cada una de las 8000 acciones suscri- tas, lo cual da un resultado de beneficios equivalentes al 44 1/4 por 100 de interés anual.

Por este resultado puede calcularse el estado floreciente de la Sociedad mencio- nada, si bien tiene por otra parte dadas pruebas de su auge y de las sólidas bases sobre que está fundada.

Celebramos de todas veras la mar- cha animosa y decidida que ha emprendido recientemente la sociedad *Circolo Mallorquin*, al objeio de reorganizar la Seccion Filarmónica y dar periódicamente funciones ó conciertos musicales.

El reciente nombramiento de la Junta Directiva de la mencionada Seccion con- puesta de los señores D. Pedro Antonio Tomás, Director; D. Ignacio Gomila, Vi- ce-Director; D. Antonio Bosch, Secreta- rio y D. Juan Bautista Socías, Vice-Secretario, es una garantía de acierto y un motivo de prosperidad para el fin á que aspira aquella Sociedad á la cual felicita- mos cordialmente por su actitud, deseand- o ardientemente ver cumplido el objeti- vo que se propone y que tanto la enalte- cerá hoy como la enalteció y dió mereci- disima fama en otras épocas.

Por haber dado crédito á una falsa noticia, publicamos la defuncion del no- tario de Felanitx, D. Miguel Carrió, sien- do así que sigue notablemente mejor, se- gun nos acaba de informar un amigo nuestro que antes de ayer estuvo á visi- tarle.

Celebramos sinceramente no haya re- sultado exacta aquella infausta noticia.

CORREO.

Madrid 5.

Se han remitido ya los informes recla- mados en el expediente de indulto de un soldado, al que se sentenció á muerte por un delito cometido en Chinchilla. El brigad- ier Ochando gestiona el indulto de esta- desgraciado. El expediente se examinará en Consejo en la próxima semana.

—Es muy posible que los primeros dias de la semana próxima sean provistas 30 plazas de alumnos en la Escuela naval flo- tante.

—El Sr. Alonso Colmenares ocupará probablemente la presidencia de la Junta de reformas administrativas.

—La liga de contribuyentes de Madrid ha acordado dirigir una exposicion al go- bierno, pidiéndole que los nuevos presu- puestos se presenten nivelados.

A esta exposicion acompañarán datos de la riqueza tributaria en cada provincia

—No es exacto que el señor Balaguer haya visitado al Sr. Sagasta para hacerle conocer determinadas impresiones del Cir- culo constitucional.

Ni estas impresiones existen, segun ase- guran los ministeriales, ni el señor Bala- guer hubiera aceptado la mision de tras-

mitirlas al Presidente del Consejo.

—Para las tres de la tarde de hoy están citados por el Sr. Sagasta los señores mar- que- es de Muros y Campo Sagrado y el se- ñor Suarez Inclán. Es posible que en esta conferencia se trate de algun asunto de importancia que afecta á la solucion de una cuestion politica de que nos hemos ocupado esos dias.

Madrid 6.

—Se ha acordado sobreeser la causa for- mada á los catedráticos de la universidad de Santiago, señores Calderon y Linares.

—Antes del 15 del actual estará en Ma- drid el Sr. Posada Herrera.

Así lo dice el «Siglo» de anoche.

—Anoche á las ocho, cuando salian del Consejo los ministros, estallaron dos pe- tardos, uno en la calle de Sevilla y otro junto á la acera de la Iglesia de las cala- travas. Hubo un momento de alarma, pe- ro desapareció enseguida. Los presuntos autores de este punible hecho fueron de- tenidos.

—S. M. la reina fue ayer madrina de una espósa que ingresó en la Inclusa en el instante en que S. M. visitaba el esta- blecimiento.

—Por disposicion de la piadosa sobera- na se ha puesto á nombre de dicha espó- sa, en el Monte de Piedad, un donativo.

S. M. el rey ha firmado los decretos ad- mitiendo la dimision de comandante gene- ral de las Villas (Cuba), al general don Emilio Calleja, y nombrando para dicho puesto al mariscal de Campo don Jose Chinchilla.

Ayer han circulado las órdenes decla- rando cesantes á algunos empleados de la direccion general y de la administracion central de Correos, que no prestaban ser- vicios en sus respectivos destinos. Las plazas que ocupaban dichos empleados han sido amotizadas por innecesarias.

—Se dice que hay disgusto entre los progresistas-democráticos con motivo de haber desaprobado el Sr. Ruiz Zorrilla la actitud de benevolencia adoptada por sus amigos respecto del gobierno.

—La *Integridad* vuelve á decir, que se- ñalada por el jefe del partido liberal con- servador, Sr. Cánovas del Castillo, la lí- nea de conducta que han de seguir sus cor- religionarios en todas ocasiones, el que no la siga obrará como independiente y su conducta será respetabilísima, pero verda- deramente no podrá considerarse afiliado al partido liberal conservador.

—El «Liberal», y algunos periódicos de- mocráticos, impulsan uno y otro dia al gobierno para que realice determinadas reformas.

Podemos asegurar á los citados periódicos que el gobierno de la izquierda dinás- tica cumplirá todos los compromisos que contrajo espontáneamente en la oposicion el partido constitucional, y que por consi- guiente, aquellas reformas que puedan hacerse por decreto, se harán, y las que necesiten la sancion del poder legislativo esperarán, para confirmarse, la época de la celebracion de las Cortés. Y para cum- plir esto, no necesita el gobierno escitacio- nes de ninguna clase, pudiendo estar segu- guros de ello los periódicos aludidos.

Ni una letra más, ni una letra menos; el credo del partido liberal dinástico se cumplirá en la práctica.

—Insisten algunos periódicos en decir que el gobierno se ocupará muy en breve de la provision de las senadurias vitalicias.

La Correspondencia puede asegurar que el gabinete del Sr. Sagasta no se ha ocu- pado, ni se ocupará del asunto hasta tan- to que se hayan hecho las próximas elec- ciones municipales.

Madrugan, pues, mucho los periódicos que se ocupan de esta cuestion.

—El señor ministro de Fomento conti- núa recibiendo felicitaciones muy espres- vas por la circular de instruccion pública y entre ellas, ha recibido una carta nota- bilísima del señor Castelar, en que se ex- presan los conceptos más lisonjeros para un acto indudablemente el más trascen- dental de cuantos ha realizado hasta ahora el ministerio del 8 de febrero.

Madrid 7.

Ha sido elegido senador por Puerto-Ri- co el Sr. Herrero de Tejada por 57 votos. El Sr. D. Víctor Balaguer ha obtenido dos.

—En el ministerio de estado se ha reci-

bido un despacho de Berlin dando cuenta de los festejos celebrados con motivo de las bodas del principe Guillermo con la princesa Augusta Victoria, el 27 del mes último, á las siete de la noche.

Despues de la ceremonia empezó el desfi- le de los concurrentes ante la real familia, luego hubo espiciada cena, y terminó la fiesta del dia con el baile llamado de las Antorchas.

El 28 se dió una comida en palacio, á la que fueron invitadas más de cien per- sonas.

Despues del banquete hubo funcion de gala en el teatro de la Opera. El dia 1.º de marzo terminaron los festejos con un gran baile en palacio.

—Ha salido de Washington para Espa- ña, á fin de encargarse de la subsecretaria de Estado, D. Felipe Mendez Vigo.

—Segun habiamos anunciado, ha teni- do efecto á las dos de la tarde, en la fon- da del Retiro, el banquete con que el al- calde de Madrid, Sr. Abascal, ha obse- quiado al presidente del Consejo y á los individuos del gabinete.

Tambien ha asistido el gobernador de Madrid, el duque de Sexto y otros perso- najes.

—Dice anoche el «Correo».

«Varios periódicos de la mañana, ha- blando de las medidas de prudencia acor- dadas ayer en el Consejo sobre los asun- to de Filipinas, hacen indicaciones de las cuales pudiera deducirse que estas medi- das se han tomado y se mandarán á Ma- nila para que el general Primo de Rivera no haga la expedicion proyectada contra los igórrolos, pues esta política la consi- dera el gobierno poco conveniente.»

—Ha oido un diario liberal que algunos consejeros de instruccion pública dimiti- rán sus cargos por no-estar conformes con la circular del Sr. Albarada sobre instru- cion pública.

—Las manifestaciones espresivas del duque de la Torre en el almuerzo celebra- do en el Retiro, han producido bastante sensacion en los círculos políticos.

El actual gobierno cuenta con el apoyo y la adhesion del general Serrano, segun interpretaban los ministeriales las pala- bras del ilustre general, que entiende que es indispensable apoyar sinceramente toda situacion que, planteando ordenadamente los ideales de la libertad, cierre la puerta á las convulsiones políticas.

(Del «Imparcial».)

—Dias pasados salió de Barcelona una barea pesadora con rumbo á la costa de Poniente. Al hallarse doce millas mar á dentro, una ráfaga de viento puso la em- barcacion quilla al sol, y despues de gran- des esfuerzos de los seis tripulantes, lo- graron ponerla á flote. Una vez á flote, el patron ató á los marineros, al objeto de no ser arrebatados por las olas, que barria con mucha frecuencia la cubierta del es- quife. Despues el antedicho patron quitó el palo para evitar que el barco se fuese á pique en alta mar, y al cabo de una hora murieron tre de los tripulantes. Al ano- checer falleció otro de los marineros.

Durante la noche fueron abordados por un buque de vela, que á pesar de los gritos de los naufragos en demanda de auxi- lio, pasó de largo sin prestarles ninguna clase de socorros, creyendo que la barca no se hallaba en tan lamentable situa- cion. A las doce del dia 5 se puso al ha- bla de una corbeta norte-americana que procedia de Marsella, la cual les prestó auxilio, remolcándola hasta unas seis mi- llas de Sitges. El ayudante de marina de esta poblacion les socorrió con laudable celo, y parece trata de abrir una suscri- cion en aquella pintoresca villa para ali- viar en lo posible la desgracia de los infe- lices naufragos.

—Los agentes de la autoridad han des- cubierto en los sótanos de una casa de Chamberí una fábrica de moneda falsa, deteniendo al falsificador y á sus cómpli- ces.

Han ocurrido en el local todas las herra- mientas destinadas á esta criminal indus- tria, 3000 duros acuñados, y entre los pa- peles un libro de caja, donde se hallan consignadas las cantidades en depósito y las partidas que espandian diariamente.

Parece que el falsificador ha declarado su culpabilidad.

Madrid 7.

Se ha ordenado á los jefes de los departa- mientos marítimos que remitan relacion de las causas que se siguen en sus respec- tivos arsenales.

En el meeting de los demócratas se pe- dirá rebaja de edad para ejercer el derecho electoral.

Madrid 7.

El señor Alonso Martinez ha leído en Consejo las bases para la redaccion del preámbulo del real decreto confiriendo á la infanta doña Mercedes el Principado de Asturias. Estas bases han sido aprobadas por unanimidad. En el Consejo del juéves firmará S. M. el rey dicho decreto, publi- cándose en la «Gaceta» el viérnes. Conti- nua reunido el Consejo.

Madrid 7.

El gobierno ha concedido al general Roberts, nombrado general en jefe de las fuerzas que han de operar en el Trans- vaal, la autorizacion necesaria para reco- nocer la independencia de la República fundada en aquella region por los boers, á condicion de que reparen los daños y perjuicios ocasionados á los súbditos de Inglaterra en la actual lucha.

Se ha dictado auto de prision contra el diputado irlandés, jefe de la liga agraria mister Dillon.

Madrid 8.

El señor Albacete ha terminado su dis- curso concretando sus argumentos, res- pecto á las importaciones francesas, en la dificultad que no resuelve el voto particu- lar de distinguir entre naciones conveni- das y no convenidas y en el distinto dere- cho arancelario que pagan los tejidos de lana en las otras naciones.

El señor Piñol, rectificando, recoge los argumentos del señor Albacete convirtién- dolos con maestría en defensa del voto particular y probando que los derechos de las naciones extranjeras acusan mayor valo- racion en España.

CARRUAJES FÚNEBRES DE PALMA.

NOTA de los cadáveres trasportados ayer dia 9 de Marzo de 1881.

EN CAR- RUAJE DE	VARO- NES.	MUJE- RES.	TOTAL.	Cantidad recaudada	
				Pts.	cts.
1.ª clase.	»	»	»	»	»
2.ª clase.	4	»	4	40	»
3.ª clase.	4	»	4	8	»
4.ª clase.	»	4	4	»	»
Totales.	2	4	3	48	»

Palma 10 Marzo de 1881.—El empresario, Jaime Gibert.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 9 á las 5:30 m. t.

Recibido á las 6:42 m. t.

Se ha aprobado el decreto sobre el Principado de Asturias.

Trátase de suprimir el Consejo de instruccion pública.

El Senado francés ha subido seis francos el derecho de importacion de los vinos.

Hay dificultades entre Turquía y Grecia.

Interior, 21.62.

Exterior, 00.00.

Bonos, 100.25.

ULTIMAS COTIZACIONES.

Madrid 3 p ^o	21 45
Barcelona	21 325
Palma	21 25
Paris	20 25
Colonias	75 50
Nortes	98 00
Banco de España . .	00 00
Empréstito de Cuba.	95 75
Francias	143 50
Orenses	00 00
Ebros	00 00
Noroestes	00 00
Almansas	221 00

CULTOS SAGRADOS.

Dia 11.

Nuestra Señora de Guadalupe.

El Jubileo de cuarenta horas se gana en San Felipe Neri, esposicion á las seis, á las diez nona y misa mayor solemne con sermón, y al ano-hecer rosario, novena de San José, y solemne reserva de Su Divina Majestad.

Sermon cuaresmal en la Catedral, y Santa Eulalia.

RIFA DE LAS ESCUELAS CATÓLICAS Y TALLERES DE SAN JOSÉ.

Unica Sucursal en Mallorca calle del Call núm 10.

En los billetes despachados en Mallorca han correspondido los premios siguientes en el sorteo del 4 de Marzo de 1881. (1)

Premios de 200 reales.

5573 15344.

Premios de 100 reales.

257	656	1014	1022	2235	2248
2252	2275	2285	3074	3078	3110
3170	3174	3194	3322	3339	3340
3354	4012	4052	4060	4075	4223
4256	4288	5206	5252	5254	5274
5294	5312	5340	5352	5357	5371
5377	5440	6240	6256	6273	6277
6665	6732	6783	7803	7811	7843
7860	7938	8402	8411	8435	8461
8470	8493	8722	8735	8835	9224
9227	9237	9244	9250	9252	9266
9269	9273	9297	9299	9956	10233
10235	10251	10260	10269	10865	11246
11275	12064	12330	12311	12346	12378
12379	12390	12871	12889	14037	14042
14217	14293	14449	15101	15307	15317
15321	15443	15449	15544	15554	15559
15576	15590	15598	16804	16823	16844
16867	16874	16887	16943	17069	17787
17790	17818	17872			

Hay billetes en venta para el próximo sorteo, cuyo primer premio es de 40.000 reales.

A 10 rs. billete. A 1 real el décimo De los del Niño Jesús á 20 reales el billete y á 2 reales el décimo.

(1) Tambien van incluidos los números premiados del Niño Jesús y del Asilo de Huérfanos de Chamberi, de los billetes que han sido despachados en la tienda de Borrás, calle del Call, núm. 10, Palma.



D. FRANCISCO OLIVER Y VICH.

HA FALLECIDO.

(Q. E. P. D.)

Su viuda, hijos, hijos políticos, hermana, hermanos políticos y demás parientes, suplican á V. si por descuido involuntario no se le hubiese pasado aviso, se sirva encomendarle á Dios y asistir al funeral que en sufragio de su alma se celebrará el viernes 11 de los corrientes en la Parroquia de Santa Cruz, á las diez y media de su mañana.

El duelo se despide en la Iglesia.

VIAJE Á ARGEL.

El vapor Mallorca saldrá para Argel el dia 23 de Marzo á las 2 de la tarde. Admite carga y pasajeros.

Se ha estraviado un perro Ibicenco, de edad un año poco mas ó menos pelo rubio clenchat, el que lo tenga entretenido puede pasar en la casa de San Pedro delante la Fábrica de Gas del molinar de levante donde se cratificará el hallazgo.

AVISO.

No habiendo podido darse el sesto de los bailes de máscaras de la Sociedad *La Mascarita*, los socios que quieran reintegrarse de la cantidad que á prorata les corresponda, podrán pasar el viernes próximo dia 24, de 4 á 6 de la tarde Plaza de Cort número 2, donde previa presentacion del titulo se les abonará.

A QUIEN CONVenga.

Se desea vender dos sillas de afeitador en la barberia de Ripoll Harina 1.

ANUNCIO.

A voluntad de su dueño se vende una porcion de terreno poblado de Olivas y Algarrobas sito en el término de Fornalutx, denominado es, «Sagués», para su ajuste é informes dirigirse á D. Gabriel Alzamora, San Miguel 61.

VENTA.

Se vende una casa compuesta de primer y segundo piso y forman una sola habitacion con bastante capacidad para una familia, esta situada calle de Pelaires número 15. Para el ajuste de la venta se halla comisionado D. Juan Palou y Coll notario.

TEATRO-CIRCO BALEAR.

SOCIEDAD DRAMÁTICA DE PALMA.

Funcion para el juéves 10 de Marzo de 1881.

Segunda representacion del grandioso drama sacro biblico, dividido en 6 jornadas y escrito en verso, segun los Evangelios, por D. Enrique Perez Escrich, titulado:

LA PASION Y MUERTE DE JESUS.

Adornado con todo el aparato que requiere su interesante argumento.

Precios.

Palcos sin entrada . . . 8 rs.
Butacas sin idem. . . . 1 »
Entrada general. . . . 1 »
Delanteras de grada. . . 50-cént.
A las 7 y media.

LA ISLEÑA

empresa marítima á Vapor.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se abre el pago del octavo dividendo pasivo de un diez por ciento del valor nominal de las acciones, que se hará efectivo en las oficinas de esta Sociedad, calle de la Marina núm. 30, desde las diez de la mañana á la una de la tarde de los dias 12 y 22 de Marzo próximo.

Palma 25 de Febrero de 1881.—El Naviero Director, P. Oliveros. 15—9

CREDITO BALEAR.

Quedan señaladas los lunes miércoles y viernes, desde las nueve de la mañana á la una de la tarde, para el pago del dividendo activo acordado en Junta general del dia de ayer.

Palma 7 Marzo 1881.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno, El Marqués del Reguer.

PRENSAS Y COPIADORES.

Las hay para vender en la imprenta de este periódico.

PRÁCTICANTE DE FARMACIA.

Se necesita uno que este algo versado en el despacho. Informarán Farmacia de Fran Illeta del Mercado 105. 21

Ley electoral.

Publicada en la Gaceta de Madrid el dia 30 de Diciembre de 1878. Véndese á dos reales en la imprenta de este periódico.

¡¡Por 9 duros!!

EN TRES MESES.

Unica clase para aprender bien teneo de libros. S. Miguel 94.

A quien convenga.

Maletas á precios de fábrica. Lashay en la libreria de esta imprenta.

Aceite puro de Olivas REFINADO.

El cosechero de este preciado aceite, pone en conocimiento del público y de sus parroquianos en particular que pueden hacerse los pedidos, que gusten desde 4 litros en adelante á 6 rs. el litro, en la tienda de la calle de Yeseros frente á la de Brondo, y les serán servidos con la puntualidad acostumbrada.

Al mismo tiempo tiene el gusto de participarles que brevemente se pondrá á la venta en botellas aceite virgen, especial para ensaladas, juzgado por los inteligentes digno de competir con los mejores extranjeros.

En la calle de San Miguel núm. 121, se alquila un segundo piso con las comodidades apetecibles para una familia, en el tercero se tratará de su ajuste.

Se arrienda un huerto situado en la calle de la Mision. Informarán en la calle de San Miguel núm. 89 principal. 15—10

UNA VERDAD.

¡¡Por 12 reales!!

- Una cartera de sobremesa.
- Una remilla papel.
- Una caja sobres.
- Una barra lacre.
- Un portaplumas.
- Una docena plumas.
- Un lapicero.
- Un juego naipes.
- Un id. carpetas.
- Un juguete para niños.
- Calle de Palacio núm. 4, frente la Diputacion Provincial.

ESTABLECIMIENTO DE PRESTAMOS CALLE DEL SOL, NÚM. 27.

Permanece abierto todos los dias de 8 á 1 por la mañana y de 3 á 7 y media por la tarde, excepto los festivos que solo lo está por la mañana.

Hay para vender varias prendas. 113

PALMA.—Imp. de B. Rotger.

PILDORAS HOLLOWAY



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la muger en su edad critica, desaparecen radicalmente, y las personas que padecen de enfermedades mizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Pildoras Holloway, cuyas propiedades curativas, introduciéndose en el fluido vital, lo limpian de toda clase de humores que pudieren contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Pildoras, las cuales curan en prontitud los desórdenes del hígado y del estomago, alejando toda molestia y restituyendo al hígado su accion natural.

Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre someterse por medio de un medicamento cual estas célebres Pildoras, que purifican la sangre é impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para el tratamiento de las ulceraciones y afeciones cutáneas en general, despliega sus facultades curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afeciones escrofulosas de toda especie, los abcesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y supuraciones de todo género, ya sean del cutis, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afeciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Pildoras al mismo tiempo que se emplea el Unguento.

Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Pildoras y botes de Unguento.

Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento contra No. 3, del Profesor Holloway, 533, Oxford-street, Londres.

El Célebre Fabricante

DE MÁQUINAS PARA COSER

WERTHEIM,



en virtud de la creciente venta de sus tan celebradas como inimitables máquinas, deseando que en adelante no haya quien le aventaje en número de accesorios como no pueden en calidad de máquinas, ofrece en adelante la colección de

36 piezas accesorias

(la mayor que se ha visto.)

Todas de suma utilidad y con el uso de las cuales se evita el engoroso trabajo de hilvanar.

DEBANADOR AUTOMÁTICO

esta maravillosa euan útil aplicacion ha sido ya apreciada y admirada por muchas personas inteligentes de esta Capital, y reconocida como la mejor de las reformas introducidas en las inmejorables máquinas

WERTHEIM.

No dejes perder la ocasion de adquirir una máquina Wertheim

¡¡POR 10 REALES SEMANALES!!

GRANDES REBAJAS AL CONTADO.

Antes de comprar máquina informarse de las Wertheim.

EN PALMA.

Casa Banqué.

38—Odon-Colom—38



á sus inmejorables máquinas para coser «Singer» legítimas, ha ordenado á todas sus casas, que en lo sucesivo acompañen á las máquinas familia é intermedia, además de las 16 piezas que anteriormente se daban, 8 más, á saber:

- 3 dobladillos de diferentes anchos.
- 1 ribeteador de bieses.
- 1 pie para los mimosos.
- 1 pieza para sobrecargar costuras.
- 1 acolchador.
- 1 marcador de pliegues.

Todos los modelos de nuestras máquinas á

10 reales semanales, sin adelanto ni aumento alguno.

Ensenanza y atenciones gratis á domicilio y sin limite.

Sucursal en Palma.

4, JAIME II, NUM. 4.

INTERESANTE.

La Compañia Fabril «Singer» de Nueva York, deseosa de corresponder al creciente favor que el público en general dispensa